

EL IRI

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XXV

CIUDADELA, MARTES 23 DE MARZO DE 1937

NÚM. 7.183

COMENTARIOS DEL DÍA

Contribuir con el máximo que podamos para abastecer de trigo, arroz, patatas y otras subsistencias a la Isla es sumamente necesario hacerlo ya que de ello depende el no pasar hambre todos nosotros y nuestros hijos.

Este dinero que se dá para esto será reintegrado en su día a todos.

Y bien; sabiendo esto no concibo como haya personas que solo hayan dado unos céntimos o una peseta, mucho menos que por cualquier pasatiempo ó cajetilla de tabaco gastarían.

Si nosotros tenemos en nuestras manos, por medio de esta suscripción, la forma de evitar la escasez de lo más necesario para vivir y no lo hacemos ¿con qué derecho nos lamentaremos dentro de dos o tres meses si no hay pan, ni lo preciso para nuestro sustento? ¿Acaso creéis que lo podremos solucionar protestando ante el Comandante Militar de la Isla y mandando telegramas al Gobierno?

¡No Ciudadelanos!, es engrosando los donativos como lograremos evitar la escasez de todo lo que nos es preciso para sustentarnos.

Aún estamos a tiempo, hagamos un esfuerzo máximo y colaboraremos con lo que a fin de cuentas ha de beneficiarnos a nosotros mismos.

CIUDADANO CONSCIENTE DE TU DEBER, ayuda a esta magna obra que ella será una de las armas de más efectividad para combatir el reptil fascista y enaltecer tu dignidad de ESPAÑOL.

Ciudadela, 21 Marzo de 1937.

J. GIRONÉS.

Juventud Socialista Unificada

Esta Juventud pone en conocimiento del pueblo de Ciudadela que el pasado día 21 fueron entregadas a la Federación Provincial de la J. S. U. de Baleares la cantidad de 1.069'70 para la construcción de un nuevo Konsomol. Esta cantidad ha sido recaudada en la forma siguiente:

De la velada del «Círculo Artístico» organizada por las J. S. U. de Ciudadela	652'00
Rifa organizada por la Célula Femenina de las J. S. U.	215'00

Donativo de la Agrupación Socialista	23'00
Baile organizado por el Casino de Clases.	331'70
Total	1.171'70

GASTOS

Objetos rifados por la Célula Femenina de las J. S. U.	61'00
Programas, billetes rifa.	32'00
Pinturas, marco del cuadro Konsomol.	10'00
Total.	102'00
Total beneficio	1171'70
Total gastos	102'00
Total líquido.	1069'70

Esta Juventud al agradecer la asistencia del público de Ciudadela a este acto de solidaridad al pueblo ruso, agradece también la colaboración entusiasta de la orquestina «Ciudadella» a su maestro B. Carreras, a los artistas que tomaron parte y a cuantos colaboraron gratuitamente en él.

Asimismo ponemos en conocimiento y hacemos extensivas las gracias a la empresa que cedió galantemente el Teatro y a los hermanos Sintés que cedieron gratuitamente el fluido.

Esta Juventud pone en conocimiento del pueblo y organizaciones que de querer hacer algún donativo pro Konsomol lo hagan lo

Comandancia Militar de Ciudadela

AVISO

Por el presente, se previene a todos los poseedores de recibos o vales para piensos o forrages facilitados al ganado de esta Comandancia, se presenten en la misma a la brevedad posible, a fin de formalizar los documentos necesarios para efectuar el pago.

Ciudadela, 18 de Marzo de 1937.

El Comandante Militar,
ELOY SANCHEZ.

más pronto posible ya que en breve se harán efectivas las cantidades recaudadas en Menorca al «Comité Nacional de recaudación de fondos pro construcción de un nuevo Konsomol».

El Secretario Financiero,
JUAN GENER.

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO, INDUSTRIA Y NAVEGACIÓN DE MENORCA

A los Comerciantes e Industriales

MUY IMPORTANTE

Exigiéndose actualmente, en la mayoría de los casos, el pago adelantado del importe de los pedidos de géneros y mercancías y ordenado por la Superioridad a) el ingreso, por adelantado, de dicho importe, en cualquiera de las entidades bancarias de esta isla, para que, mediante las oportunas transferencias, sitúen fondos en las localidades de donde proceden los géneros o mercancías y b) la obligación ineludible que tienen los comerciantes e industriales de hacer tales pedidos, bajo severas sanciones a los contraventores; esta Cámara advierte a dichos comerciantes e industriales:

1.º La necesidad que tienen de ratificar ante ell los pedidos que se hicieron por su mediación y justificación a la misma, del ingreso previo de su importe, en una de aquellas entidades bancarias.

2.º Los comerciantes que se surten de los mayoristas de esta ciudad harán sus pedidos a dichos mayoristas, quienes deberán ingresar, por adelantado, el importe del total pedido, pudiendo como es natural, exigir de sus clientes, el adelanto del suyo respectivo.

En resumen: los pedidos son forzosos y su importe ha de ingresarse, por adelantado, en una de las entidades bancarias de esta isla, condición indispensable esta última, para cursar los pedidos.

La ratificación de éstos y justificación del ingreso de su importe se hará en la Secretaría de esta Cámara, Dr. Llansó 1, de 3 y media a 6 de la tarde, en los días 23 a 31, excepto el domingo 28.

Mahón, 22 de marzo de 1936.

El Presidente, JOSE CODINA.
El Secretario, PEDRO RIPOLL.

...go, por el
... un billete de
... entregado al
... D.^a Magdalena
... calle Rocas, n.^o 20, a
... quién públicamente testimoniamos nuestro
... agradecimiento.

Reproducimos de «La Voz de Menorca»:

Información radiotelegráfica

Frente Centro.—Impresión del día
El formidable avance de nuestras fuerzas
en la provincia de Guadalajara

La ofensiva iniciada por nuestras tropas en el frente de Guadalajara ha tomado las proporciones de una victoria sin precedentes que tiende a alcanzar proporciones más formidables a medida que pasan los días.

Los facciosos completamente desmoralizados se retiran sin ofrecer una resistencia seria abandonando en poder de nuestras tropas numerosos pueblos, posiciones de gran importancia y miles de toneladas de material de guerra. Para demostrar lo precipitado de la retirada de los italianos basta el decir que se han capturado gran número de maletas de jefes y oficiales que en su ansia irreprimible de poner pies en polvorosa abandonaron su valija, huyendo algunos de ellos poco menos que en calzoncillos.

Es tan importante lo realizado desde que comenzó la contraofensiva leal, unos 40 kilómetros de profundidad en un frente mucho más extenso, que hasta ahora resulta casi imposible hacerse una idea exacta del material capturado y de las pérdidas sufridas por el enemigo.

Hasta el momento se sabe que han sido capturados 13 cañones, 4 cañones antitanques, 86 camiones, 9 tractores, 6 tanques, 2 cañones antiaéreos, 130 ametralladoras, 1 millón y medio de cartuchos, 1 millón de litros de gasolina, 1 hospital de campaña, 1 polvorín camuflado, etc.

Han sido capturados más de 400 prisioneros casi todos de nacionalidad italiana incluso varios oficiales. Se afirma que las bajas tenidas por el enemigo entre muertos, heridos y prisioneros pasan de seis mil.

Han sido conquistados los pueblos de Yela, Masegoso, Villaviciosa, Torrecuadrilla, Torrecuadrada de los Valles, Abámedes, Renales, Algora, Mirabueno, Navalpotro y La Fuensaviña.

A últimas horas de ayer nuestras avanzadillas habían llegado al kilómetro 108 de la carretera general de Aragón. Al mismo tiempo nuestras columnas que avanzan hacia Si-

guenza se encuentran a unos 10 kilómetros de esta ciudad.

Para trasladar a nuestras líneas el material capturado, que basta para armar formidablemente a una división serán necesarios más de 700 camiones. El número de fusiles abandonados por el enemigo sube a varios millares y las cantidades de víveres sobrepasa en mucho lo necesario para abastecer a nuestro ejército durante varias semanas.

El enemigo cuyo pánico parece crecer a medida que se va retirándose se halla desmoralizado y las deserciones son ya muchas incluso de italianos. Aunque las emisoras facciosas tratan de evitar se conozca la magnitud de la catástrofe para evitar el pánico, no pueden ocultar su desánimo que se refleja hasta en las mismas notas del cuartel general del generalísimo.

Por su parte nuestras tropas se hallan dotadas de una moral altísima y con deseos enormes de intensificar la ofensiva y aumentar las proporciones del descalabro faccioso.

El avance continúa incesantemente, en la hora que escribimos estas líneas, los nuestros después de haber sobrepasado en mucho las posiciones ocupadas antes de comenzar la ofensiva rebelde continúan marchando por el Norte de Guadalajara en dirección a las provincias de Soria y Zaragoza. La situación de las fuerzas facciosas es angustiosísima y de proseguir la ofensiva leal unos días más la situación de los beligerantes en el frente Centro sufrirá cambios radicalísimos.

Bien pudiera ser que esta formidable ofensiva de Guadalajara signifique para las tropas de Franco y de sus aliados los italianos y alemanes el principio del fin, que más pronto o más tarde acabará con el monstruoso tinglado fascista que ha ensangrentado y destruido a España y que aún amenaza la paz europea.

Parte de guerra del frente Centro

Madrid 20 a las 22 horas.—El avance de nuestras fuerzas prosigue en el frente de Guadalajara con éxito creciente, ofreciendo el enemigo poca resistencia y habiéndose capturado cantidades formidables de víveres y material de guerra. Sigue clasificándose dicho material cogido que es muy superior en cantidad ha todo lo que se suponía.

El campo de batalla ofrece un aspecto imponente, sembrado de cadáveres enemigos diseminados en medio del campo y en las trincheras y posiciones conquistadas.

Es inútil que el enemigo pretenda con frases esquivas ocultar la proporción de la derrota sufrida, pues se poseen pruebas documentales e incontrastables de la gran victoria obtenida por los leales.

En los demás sectores de este frente, sin novedades dignas de mención.

Nuestra heroica aviación castigó duramente al enemigo, bombardeando en la carretera general de Aragón una columna de camiones facciosos compuesta por unos 1.000 coches ocupados por tropas y material de guerra.

Nuestros aparatos en diferentes servicios arrojaron sobre la columna de camiones 650 bombas y disparando 65 mil cartuchos de ametralladora sobre los fugitivos. La columna quedó materialmente deshecha, siendo incalculable el número de bajas tenido por las tropas italianas en esta acción, así como el material de guerra destruido.

La aviación facciosa fué ahuyentada por nuestros aparatos que derribaron a dos Fiats enemigos, uno de ellos cayó dentro de nuestras líneas y el otro en campo rebelde.

Madrid 21 a las 22 horas.—Guadalajara.—Continúan nuestras tropas las operaciones activamente en varios sectores de este frente, limpiando de enemigos la extensa zona ocupada estos días, asegurando los servicios de abastecimiento de nuestras columnas, que prosiguen incesantemente su avance.

En la mañana de hoy han sido ocupados los pueblos de Yela y Masegoso. En estas operaciones han sido capturados 71 prisioneros de nacionalidad italiana, abundante material de guerra y víveres.

El espíritu de nuestras tropas ha motivado las felicitaciones del Mando, que está orgulloso de su comportamiento, que constituye un derroche de valor y heroísmo.

Parte de Marina y Aire

Valencia 20 a las 24 horas.—Una escuadrilla leal de aparatos de bombardeo y caza compuesta por ochenta aparatos buscó a la aviación enemiga mucho más allá de nuestras primeras líneas. Como no encontrase a la cobarde aviación facciosa dejó caer gran número de bombas sobre las posiciones italianas, a las que luego ametralló en vuelos rasantes disparando más de cien mil cartuchos de ametralladora.

Nuestros aparatos por la tarde lograron descubrir una enorme caravana de camiones enemigos, sobre la que arrojaron cerca de setecientas bombas ametrallando luego a los fugitivos, deshaciendo la columna y gran parte de cuyos coches quedaron inutilizados y haciendo una verdadera carnicería en las fuerzas italianas.

La aviación facciosa bombardeó los aeródromos leales de Barajas y Alcalá de Henares, causando daños insignificantes.

Valencia 21 a las 24 horas.—A causa del mal tiempo nuestra aviación no pudo proseguir su ofensiva en los frentes de Guadalajara.